

L'application 4 sports - 4 évangiles séduit la Société de Bible



La Société de Bible du Canton de Vaud a décerné aujourd'hui son Prix à Médias-pro pour 4 sports – 4 évangiles, une application «ludique et intelligente».

Créé en mai 2012 et décerné pour la première fois en 2013, le Prix de la Société de Bible du Canton de Vaud s'élève à 5'000 francs et a pour but de couronner l'excellence et l'inventivité d'une œuvre écrite ou audio-visuelle de langue française destinée à faire connaître à un public large tout ou partie du message biblique. Médias-pro a relevé ce défi en présentant 4 sports – 4 évangiles, une application qui se donne pour ambition de valoriser la diversité des 4 évangiles. L'application est fondée sur une approche littéraire des évangiles du Nouveau Testament et se propose de vous aider à découvrir quel type de lecteur vous êtes.

Rencontre de deux mondes: médias et théologie

Ce logiciel est né de la rencontre entre Gabrielle Rivier, ancienne assistante en Nouveau Testament à la Faculté de Théologie de l'Université de Genève, et Michel Kocher, directeur de Médias-pro et concepteur de l'application, sans oublier l'apport précieux de Yves Bresson, informaticien, et de Oscar Ribes, graphiste. L'application est accessible sur le Web. Elle est aussi téléchargeable sur tablette électronique via l'App Store et Google Play (sous le nom ContactGPS). Une version de [démonstration](#) ne comprenant que six questions (qui permettent toutefois de comprendre la démarche) est proposée aux partenaires intéressés à utiliser ce logiciel dans leur propre environnement.

Êtes-vous un lecteur nageur, skieur, marathonien ou encore cycliste? Comme un sport, la lecture d'un texte antique est exigeante, elle demande un certain entraînement. 4 sports - 4 évangiles est un test pour savoir quel texte choisir avant de commencer la lecture. Il fonctionne en deux temps. D'abord il détermine, par une série de questions, quelle figure de héros le testé a tendance à privilégier, que ce soit dans la littérature, le cinéma ou l'actualité. Ensuite, à partir d'une analyse littéraire des évangiles, il met en lien le résultat avec l'un des quatre textes du Nouveau Testament racontant la vie de Jésus.

Décoder une part de la diversité des 4 évangiles

«Nous avons reçu 20 dossiers avec d'excellentes réalisations, surtout littéraires, et nous avons voulu le décerner à Médias-pro pour primer l'idée de concevoir une application qui donne de manière ludique une information fiable et intelligente sur la rédaction des évangiles», explique le théologien Daniel Marguerat, président de la Société de Bible du Canton de Vaud. «Outre l'inventivité et la

créativité, ce qui nous a paru vraiment remarquable est l'art par lequel l'application utilise des données de connaissance biblique assez pointues sans jamais que ce soit réservé à un public initié du point de vue pédagogique».

Michel Kocher, concepteur de l'application, se dit très satisfait du résultat obtenu: «Nous sommes très fiers d'avoir reçu une telle forme de validation de la Société de Bible. Je me souviens de toutes les heures que Gabrielle Rivier et moi avons passées à tâtonner pour décoder une part du génie propre à chaque évangile et le traduire ensuite dans une application. C'est une grande récompense tant du point de vue humain qu'intellectuel». Fort de cette récompense, Médias-pro est à la recherche de partenaires d'utilisation et de développement, ainsi que d'exégètes.

Le logiciel a pu voir le jour grâce aux financements de l'Église Protestante de Genève, de la Société Bobst, de la Société de Bible, de Médias-pro, ainsi qu'à du travail bénévole.

La Société de Bible compte lancer une nouvelle édition du prix qui sera décerné en 2016, et l'appel aux candidatures sera lancé à la fin de cette année.

* * * * *

Deux points forts du logiciel selon le professeur Daniel Marguerat

«Une donnée exégétique, acquise par les spécialistes depuis environ un siècle et demi, n'est que peu passée au niveau du public: le fait de reconnaître que chacun des évangélistes représente un point de vue particulier, qu'il a un style particulier et un regard spécifique sur la biographie de Jésus. Les 4 évangiles ne sont donc pas 4 récits complémentaires, mais chaque évangile représente un point de vue, un regard, une interprétation des évangiles. Dans cette application, c'est peut-être une des premières fois où d'une manière aussi légère et pédagogiquement efficace on fait passer ce message».

«Un élément, travaillé depuis beaucoup plus récemment dans la recherche, est le fait que chaque évangile représente un type de lecteur particulier. Non seulement chaque évangéliste a son point de vue, mais chaque évangéliste a son public, et du coup cela n'est pas un hasard si l'on est plus intéressé par un évangile en particulier, si les lecteurs catholiques se réfèrent plutôt à l'évangile de Matthieu, les orthodoxes plutôt à l'évangile de Jean, et les lecteurs protestants à celui de Marc ou à celui de Luc. C'est quelque chose que cette application met en œuvre et c'est vraiment peu fréquent. C'est inventif et c'est très instruit».

Lausanne, remise du Prix, 13 janvier 2014

Liens utiles:

[Société de Bible du Canton de Vaud](#)

[Application 4 sports - 4 évangiles \(version démo\)](#)

[Toutes les applications conçues par Médias-pro](#)

Contact:

Michel Kocher - +41 79 691 15 57 - <mailto:michel.kocher@mediaspro.ch>